

## IDEAS

Mientras tanto, Panaït Istrati seguía trabajando en los más abyectos oficios. Hasta que un día, determinado por la visita de una librería, situó su nombre con grandes títulos: "PANAÏT ISTRATY".

«El Gorki de los Balcanes». Kira Kiralina, la más admirable novela de los tiempos modernos...»

—Muy bien — murmuró Panaït Istrati, contemplando su traje hermoso—. Te saludo, oh héroe de novela, pero eso no quita que el estómago esté vacío...

El editor envió a Panaït Istrati cuatrocientos francos como derecho de autor, con este dinero el rumano se trasladó a París... Su primera entrevista con Romain Rolland tuvo como resultado. Entre el ex-suicida y su protector se tratabó una amistad apasionada. Para Panaït Istrati, Romain Rolland era un Dios que le había creído de nuevo... Hoy día, Panaït Istrati es uno de los más grandes novelistas del mundo. Sus obras están traducidas a 26 idiomas. Panaït Istrati es más que un novelista; es un hombre. Y el hombre se siente en cada línea de sus libros. Le encontramos en el "Tío Onghel, el moribundo", en el "hombre humano "Sivay", en la cortesana "Kira Kiralina", y en esa maravillosa "Nerianska", cuyo retrato de la teta es lo más hermoso que posee hoy la literatura francesa... Porque París lo ha declarado gran escritor francés... Abiertas están para él las puertas de todos los círculos literarios y de todas las casas editoriales.

—No... Si en otra época mi vida fue amasada con miserias, por lo menos no tuve las angustias de hoy... Mis pesas estaban compensadas con grandes alegrías, el canto, el baile, los risos, el sol... Hoy pesa sobre mí una gran responsabilidad. En Oriente no se juega con los hombres que entran a la vida pública... Recuerden ustedes que son hombres de lucha... Ese es mi destino. Y ahora, ¿qué aspecto tengo? El de un literato... Nunca creí en esta decadencia moral. Panaït Istrati un hombre de letras... Soy sobre y espero mucho porque hoy como ayer arrastro toda la familia de vagabundos que encontré en mi camino... Estoy en la mitad de mi obra, tal como lo concebí en los años de mi adolescencia... Cuando abandone la pluma volveré a recorrer los caminos de amio y vivir al lado de mis compañeros de las horas sombrías, sin las responsabilidades que ahora me oprimen. Con esto habré dado un noble ejemplo: "Libertad de lo que uno lleva mejor en su interior sin hacer de esta expansión, pi un hábito ni un ocio-comercio"! "Ni comprarse ropa, como me lo aconsejó tío Onghel, ni me aburguesear..."

Rosane.

Minad la idea del Estado y subsistida por la acción espontánea es la idea de que la fraternidad espiritual es la sola condición de la libertad, y tendrás los elementos de la única libertad que merezca poseida. — IBSEN.

Lo que no puedo negaros es que la revolución se aproxima y que los invariables, los pacientes, los pobres diablos, dicen a mano, en la lucha contra la sociedad, armas nuevas y terribles... Con la dinamita y los explosivos en general, la ciencia ha introducido en el duelo social un nuevo factor de efectos incalculables.

Es suficiente hoy un centímetro al lado de la miseria y del hambre para asfixiar una población, casi en el ejercicio. El poder, la fuerza, el número, no cuentan ya más... Un pequeño resuelto vale una legión. Una violencia humana, decidida al sacrificio, puede hacerse pagar a un precio exorbitante por los acaparadores de la riqueza común. En fin, me parecen que está por sonar la hora, psicológica de ponerse definitivamente en marcha.

Pedro Kropotkin (De "La Roca", Bs. Aires, abril de 1894)

—El Estado, qué es? Es el caballero. Todos vuestros códigos, todas vuestras doctrinas y leyes, son malas si en un dado momento, a caballo, con su fuerza armada, no hace sentir el peso indescriptible de las leyes. — Mussolini a la Cámara.

El 21 de mayo de 1812 la Asamblea General Constituyente resolvió abolir el uso del tormento, haciendo quemar en la plaza de Mayo, por mano del jefe, los instrumentos de tortura utilizados hasta entonces.

Los diarios no dejaron escapar la oportunidad del aniversario para ensayar, una vez más, el alto espíritu de antiguos próceres, ilustrándose particularmente de declaraciones que glorifican la barbara realidad que nos lleva más de un siglo de vida "industrial", en cuyo transcurso el tormento no ha dejado nunca de ser aplicado, variando solamente en su intensidad y en su extensión, sobre las épocas más o menos convulsas por la disputa armada del poder o por la fuerza del descontento popular.

El garrote y el cepo; el suplicio de sed y del hambre; el estafamiento al raso en las noches de invierno o bajo la cañonada en el estío; quemar la silla, la píleta y las demás variantes de los "híbiles interrogatorios", en los que es tan ducho Santiago, cuyo empleo constituye una norma general en todo el país, aunque se haga clínicamente niente de como antaño, revelan como un anillo esa mentalidad patriótica de que atan los periodistas mercenarios.

## La Información Internacional

## La A. I. T. Ante el Congreso Internacional Antifascista de Berlín

Los días 9 y 10 de marzo celebróse en Berlín el Congreso Internacional Antifascista convocado por Henri Barbusse. A pesar de que, según todos los antecedentes, se trataba de un acto organizado en beneficio de la propaganda comunista, la A. I. T. y la Confederación Nacional del Trabajo de España enviaron respectivamente un representante al dicho congreso, manifestando con ello su simpatía voluntaria de lucha contra el fascismo y la reacción internacionales.

Ya la Comisión de credenciales comenzó por poner crasamente de manifiesto la parcialidad del Congreso. Al presentar el delegado de la C. N. T. su credencial, el presidente de la citada comisión, antes de extenderle la correspondiente carta de delegado, estimó indispensable consultar con la delegación comunista española presente en el congreso. Esto al lugar de un incidente algo ridículo al protestar el representante de la C. N. T. contra el hecho arbitrario de que la admisión de una organización de la significación revolucionaria y antifascista de la C. N. T. pudiera depender de la opinión de delegados comunistas, que a lo sumo ostentaban la representación de algunas docenas de trabajadores españoles. Despues de esta sonora protesta se reconoció su delegación sin "consultar previa".

El discurso de apertura pronunciado por Barbusse tuvo algunos matizos honorables antifascistas, pero en su conjunto vino a probar lo que tanto la "Röte-Fahne" como "L'Humanité" habían anunciado: más o menos expresamente, al hacer la reciente de la conferencia, es decir que éste ha de ser enganchado a la carreta de la política de Stalin. "Tan sólo Rusia estaba limpia de fascismo... tan sólo en Rusia había sido completamente el triunfo de la clase obrera".

En su réplica, el representante de la C. N. T. calificó de falsedad deliberada la afirmación hecha por Gorlitz y recogida por Heckert, sobre la "no existencia" de la C. N. T., puesto que el propio G. había visto su credencial en la que constaba haber sido delegado por un Pleno. Una organización muerta no podía ni tenía necesidad de celebrar actos semejantes. Por otro lado invitó a Gorlitz a que declarase ante el Congreso los efectivos verdaderamente efectivos que él mismo venía representando. De lo que la C. N. T. era responsable de su dictadura no lo calificaba de falsedad, sino de difamación consciente. ¡Dálmate que los clientes de cárceles de la C. N. T. que habían caido en la lucha contra la reacción, no pudieron levantarse para decirlo!

Respondiendo a los demás, dijo

que no era su propósito provocar en aquel lugar una polémica teórica sobre bolchevismo y anarquismo. Aún más bien la proposición presentada por él tendía a dar al Congreso un carácter antifascista y anti-reaccionario en el más amplio sentido por encima de toda influencia particularista de partidos determinados. Si la mayoría comunista quería confirmar, con sus manifestaciones ingenuas e interesadas, las declaraciones de los órganos socialdemócratas "Vorwärts" y "Der Abend", que habían denunciado el Congreso como una monstruo comunista, allá ella. La A. I. T. y la C. N. T. querían sinceramente que del Congreso saliera un frente antifascista capaz de cortar los avances de la reacción. Si en la revolución se aliada a Rusia era porque, de la misma manera que en Italia se perseguió y encarceló a obreros e intelectuales socialistas en nombre del fascismo, en el país de los Soviets se hacía otra tanto en nombre del "comunismo". No se pedía la libertad para la guardia blanca o los capitalistas, sino para trabajadores que habían luchado en la revolución de Octubre y ahora estaban presos o deportados. Incluso pedíamos la libertad para nuestros "padres espirituales" como Trotski, Radók, Rákosi, etc., aunque estos "ex-pioneros" no merecían nuestro apoyo.

a) Organización de grandes manifestaciones antifascistas para exigir la libertad de propaganda y organización sin restricción y el respeto al derecho de huelga en todos los países.

b) Aplicación del boicot internacional, preparado de una manera clara y sistemática, contra los regímenes fascistas.

c) Realización de una intensa propaganda escrita por la libertad de prensa, propaganda y reunión para todas las tendencias del movimiento socialista y en todos los países.

d) En caso de amenaza fascista inminente, llamamiento a la resistencia revolucionaria, mediante la huelga general revolucionaria en el terreno nacional e, si fuera preciso internacional.

"La A. I. T., la C. N. T. y otras organizaciones han presentado al Congreso Antifascista Internacional una proposición adecuada para conciliar en un frente único antifascista a todos los elementos del proletariado internacional, la cual permite, no obstante, conservar para sus finalidades peculiares:

Esta proposición no ha sido aceptada porque en ella se pedía también que en la Rusia Soviética cesaran las persecuciones contra obreros revolucionarios, se pusiera en libertad a los socialistas, comunistas de oposición y anarquistas encarcelados y deportados y se establecieran las libertades sociales.

Ante tales circunstancias, los representantes de las organizaciones firmantes de la proposición reclamada,

de violencia antifascista desencadenada, es por esencia el enemigo más irreconciliable y feruo del proletariado, ya que en todas partes tiene a estrangular y pisotear la libertad, la dignidad y los derechos de la clase obrera de vanguardia;

considerando también que el fascismo no es más que una forma aguda y exaltada de la reacción nacionalista y del absolutismo estatal actualmente imperantes en el mundo entero, y que es preciso luchar contra esta reacción en todas sus formas;

comprobando que la plaga fascista, así como el absolutismo dictatorial, con su cortejo de persecuciones, encarcelamientos, deportaciones y asesinatos contra las diversas tendencias del movimiento social, extienden de día en día su nefasta influencia sobre dominios más vastos, las organizaciones abajo firmantes reconocen la necesidad de posver urgentemente a la defensiva e incluso de emplear todo contraofensiva general del proletariado internacional para poner contra a esos avances amenazadores de las fuerzas reactionarias mundiales.

A fin de que esta acción de profilaxis antifascista y antireactionaria pueda ofrecer un máximo de eficacia, las organizaciones abajo firmantes proponen al Congreso Antifascista de Berlín la formación de un

FRENTE ÚNICO INTERNACIONAL ANTIFASCISTA Y ANTIDICTATORIAL

con arreglo a las bases siguientes:

1.º El Congreso Antifascista de Berlín acuerda la constitución de un organismo propietario de ligar internacional, cuya finalidad será la detención de las conquistas obreras contra los excesos de la reacción nacionalista y estatal. Este organismo se denominará "Frente Único Internacional Antifascista y Antidictatorial".

2.º A fin de dar a este organismo la amplitud, fuerza y significación que su alta y difícil misión requiere, el Frente U. I. A. A. estará integrado por todas las organizaciones económicas y políticas, obreras e intelectuales de orientación socialista

sin distinción de tendencias.

3.º El Frente U. I. A. A. no deberá estar de ningún modo bajo la influencia directa y exclusiva de un partido o una organización cualquiera, sino que será la expresión de la voluntad de acción de todas las organizaciones adheridas, y de acuerdo con ellas, luchará por asegurar al movimiento socialista en sus diferentes matices la libertad de pensamiento y propagación en todos los países, Rusia inclusive.

4.º El Frente U. I. A. A. emprenderá en el terreno internacional una lucha sin tregua contra el fascismo, abierto o emboscado, y contra el desmantelamiento de los sindicatos. Llamando a todos los sindicatos europeos a un congreso europeo de todos los elementos adhesores y empleando los medios siguientes:

a) Organización de grandes manifestaciones antifascistas para exigir la libertad de propaganda y organización sin restricción y el respeto al derecho de huelga en todos los países.

b) Aplicación del boicot internacional, preparado de una manera clara y sistemática, contra los regímenes fascistas.

c) Realización de una intensa propaganda escrita por la libertad de prensa, propaganda y reunión para todas las tendencias del movimiento socialista y en todos los países.

d) En caso de amenaza fascista inminente, llamamiento a la resistencia revolucionaria, mediante la huelga general revolucionaria en el terreno nacional e, si fuera preciso internacional.

"La A. I. T., la C. N. T. y otras organizaciones han presentado al Congreso Antifascista Internacional una proposición adecuada para conciliar en un frente único antifascista a todos los elementos del proletariado internacional, la cual permite, no obstante, conservar para sus finalidades peculiares:

Esta proposición no ha sido aceptada porque en ella se pedía también que en la Rusia Soviética cesaran las persecuciones contra obreros revolucionarios, se pusiera en libertad a los socialistas, comunistas de oposición y anarquistas encarcelados y deportados y se establecieran las libertades sociales.

Ante tales circunstancias, los representantes de las organizaciones firmantes de la proposición reclamada,

de violencia antifascista desencadenada, es por esencia el enemigo más irreconciliable y feruo del proletariado, ya que en todas partes tiene a estrangular y pisotear la libertad, la dignidad y los derechos de la clase obrera de vanguardia;

considerando también que el fascismo no es más que una forma aguda y exaltada de la reacción nacionalista y del absolutismo estatal actualmente imperantes en el mundo entero, y que es preciso luchar contra esta reacción en todas sus formas;

comprobando que la plaga fascista, así como el absolutismo dictatorial, con su cortejo de persecuciones, encarcelamientos, deportaciones y asesinatos contra las diversas tendencias del movimiento social, extienden de día en día su nefasta influencia sobre dominios más vastos, las organizaciones abajo firmantes reconocen la necesidad de posver urgentemente a la defensiva e incluso de emplear todo contraofensiva general del proletariado internacional para poner contra a esos avances amenazadores de las fuerzas reactionarias mundiales.

A fin de que esta acción de profilaxis antifascista y antireactionaria pueda ofrecer un máximo de eficacia, las organizaciones abajo firmantes proponen al Congreso Antifascista de Berlín la formación de un

FRENTE ÚNICO INTERNACIONAL ANTIFASCISTA Y ANTIDICTATORIAL

con arreglo a las bases siguientes:

## LA IDEA DE LA INTERNACIONAL

Recordemos del origen de la Asociación Internacional de los Trabajadores, fundada en Londres en 1864, cuál débil y pequeña fué durante largo tiempo su organización, cuán miserables fueron sus ideas, pero cuán grandes fueron desde su comienzo sus aspiraciones generosas, los impulsos surgidos de sus débiles iniciativas, cómo modificó profundamente las mentalidades de los mejores elementos trabajadores y revolucionarios durante esos doce o quince años de vida, cómo todo lo que fué bello y glorioso en socialismo parecía emanar e irradiar de ella; no tengo que insistir aquí sobre las causas de su falta de triunfo final y su caída, causas que son bastante conocidas ahora y que toda organización sucesiva tendrá preocupación de no ver reiteradas.

Si ese razonamiento es correcto, es de primera importancia que en la nueva creación se encuentre desde la primera hora tal idea genética y lógicamente impecable y materialmente de unidad social irretragible, clara y altamente expuesta, y que el cuadro organizador no contenga nada que perjudique la floración armónica de esa idea, una cosa cuya falta contribuyó tanto a obstruir el desenvolvimiento de la Internacional de 1864. Se pueden hacer mil pequeñas cosas por la organización, pero las cosas verdaderamente grandes, que tienen necesidad del concurso de la fuerza armada, precisamente disponen de la organización de la fuerza armada en su poder y regestados y dirigidos por ellos mediante la Inter-organización más complicada. Construir contra esa organización archi-completa, que culmina en el Estado, ejércitos obreros, para expresarnos así, es un trabajo de los más difíciles y que se ha mostrado imposible hasta aquí, aunque los millones de explotados presenten una superioridad numérica aplastante y su voluntad de tres días, de tres horas, diría, de no dar el apoyo al sistema capitalista por su trabajo y por su defensa contra el apoderado de sus explotadores, bastaría para poner contra el muro al capitalismo y hacer sonar la hora de la lucha final.

Y bien, por simple que esto parezca, esto no se hace, o si se hace localmente, territorialmente, no se hace internacionalmente, y no se hace con la eficacia de la verdadera competencia que es la que lleva al verdadero éxito. Y por qué? Porque las mentalidades faltan, porque la idea no es viviente y vibrante en los corazones y los cerebros, y ningún cuadro organizado, ninguna cooperación organizada puede reemplazar duraderamente a la mentalidad que ha de conducir a los hombres en la fábrica de hoy, a una huelga general o a una revolución masiva, al trabajo reglamentado de la fábrica bolchevista, pasado mañana, siempre en cambios trillados y provistos de gafas; es por la ayuda-viviente en ellos, por una mentalidad nueva, como harán las grandes cosas, como romperán verdaderamente, individual y colectivamente, todos los yugos que los encorvan, como restablecerán verdaderamente cada uno y todos, relaciones de solidaridad armónica entre ellos tales como nosotros las deseamos, como crearán la sociedad libre de nuestros votos más allá de un siglo, y del primer gran impulso dado a las masas obreras por la Internacional en el año 1864.

De Max Mettau, an su Estado al congresso constituyente de la A. C. Americana de Trabajadores.

No pueden justificar a los ojos del proletariado internacional y, sobre todo, de los perseguidos militares de la revolución de Octubre, su continuación en este Congreso, y decidimos rechazarla en su totalidad. La responsabilidad de la no organización de una super-organización en capitalismo, actual dominación de una nueva capa social sobre una centena de millones de hombres en bolchevismo ruso, y codificas semejantes en todos los otros partidos, e incluso en sindicalismo revolucionario, el manejo y remanijo de hombres y mujeres, de variedad ideológica pero sin resultados que sean verdaderamente brillantes; en esta hora presente, pues, la idea es nuestra fuerza suprema y nuestra ancla de salvación y a nosotros nos compete romper las grandes ideas de la primera etapa iniciación del socialismo, hace más de un siglo, y del primer gran impulso dado a las masas obreras por la Internacional en el año 1864.

La sociedad de Obreros y Obreras de la Unión Telefónica de Rosario, ha comprendido una importante y activa campaña de agremiación entre el personal telefónico de las provincias de Santa Fe y Córdoba, tendiente a la formación de una Federación y concretar un movimiento del expolio de gremio telefónico. Para esto requieren los camaradas del "Comité de Propaganda de Rosario", toda clase de informaciones de cuantas queran acompañarlos en su tarea, promoción, asimismo, remitirnos a cuantos soliciten. Correspondencia a nombre de Pedro S. Castro, Maipú 1350, Rosario.

En Villa Mercedes, F. C. A., se ha constituido la sociedad de resistencia Conductores de Coches (sector norte), solicitando de todos los gremios afines el cambio de corriente y desarrollo de la misma.

La Federación Obrera Local de San Fernando, ha iniciado la publicación de un periódico, órgano de la misma, "La Voz del Obrero". Toda correspondencia debe dirigirse a Rivadavia 1527, San Fernando, F. C. C. A.

Las camaradas de la Biblioteca Popular "Juan B. Alberdi", Eisenada, F. C. S., insisten en el envío de propaganda, periódicos, folletos y libros, a su mesa de lectura, sita en la calle La Merced 313, Eisenada, F. C. S.

Para la propaganda en Grecia: enviar material de propaganda, en cualquier idioma, a esta dirección: Juan Aravias, Messo